

08/07/2003 VIAJE OFICIAL A LA REPÚBLICA DE EL SALVADOR

DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A SU LLEGADA A EL SALVADOR

San Salvador, 08-07-2003

Señor Presidente de la República de El Salvador y señora de Flores, muy distinguidas autoridades,

Quiero que mis primeras palabras sean unas palabras de gratitud al Presidente Paco Flores y de saludo muy sincero a todos los salvadoreños de parte del Gobierno y del pueblo de España. Desde 1997 en que tuve la oportunidad de realizar la primera visita oficial a El Salvador he estado esperando y anhelando largamente esta nueva oportunidad. Hoy, por fin, la encuentro y la encuentro también con la alegría de ser recibido por un gran amigo como es el Presidente Flores.

A lo largo de las horas que vamos a pasar en El Salvador, vamos a tener la oportunidad de pasar revista a lo que es un momento verdaderamente excelente de las relaciones entre España y El Salvador, que son unas relaciones intensas, profundas, basadas en la confianza y basadas también en lo que significa compartir principios, valores, objetivos, en nuestras responsabilidades ante nuestros propios países y, naturalmente, ante el mundo.

España es un país que quiere y que respeta profundamente a El Salvador. Cuando los salvadoreños tuvieron que soportar gravísimas catástrofes, el pueblo español hizo suyas también esas necesidades salvadoreñas. Y así ha continuado y se ha profundizado un sentimiento muy especial de España hacia El Salvador, que hace que hoy El Salvador sea el primer país del mundo que recibe ayuda oficial al desarrollo española, es el primer país del mundo en ayuda oficial al desarrollo de España, y eso para nosotros es un compromiso muy importante que mantenemos hoy y queremos seguir manteniendo vigente hacia el futuro.

Vamos a tener oportunidad de hablar de muchas cuestiones, vamos a tener la oportunidad de intercambiar opiniones sobre la importancia de los procesos de integración regional también aquí, por supuesto, en Centroamérica y de reunirnos con nuestros amigos de las Repúblicas centroamericanas. Vamos a tener la oportunidad de saber y de expresar que la apertura, que el libre comercio, que la apertura al mundo, que abrirnos a los demás, es una de las claves fundamentales del desarrollo. Vamos a hablar también de nuestra Comunidad Iberoamericana y preparar la próxima Cumbre Iberoamericana que se celebrará en Bolivia. Y vamos también a repasar lo que

significan las responsabilidades de El Salvador, de España y de todos en el mundo de hoy. El compromiso al que se refería el Presidente Flores en la lucha contra el terrorismo es muy especial por parte de España y por parte de El Salvador.

Hoy precisamente se da una circunstancia y es que El Salvador preside el Comité Antiterrorista de la Organización de Estados Americanos y España preside el Comité de Lucha Antiterrorista en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

Tenemos muchas cosas de las que hablar, tenemos muchos objetivos por los cuales trabajar. Yo, desde ese profundo afecto y desde ese profundo saludo de todos los españoles, de todo el pueblo de España, quiero desear a esta democracia salvadoreña lo mejor, la mayor prosperidad, el mayor desarrollo y que todos los salvadoreños sepan que el compromiso de España es en las horas difíciles y en las horas buenas. Es un compromiso que no conoce estaciones ni épocas, es un compromiso para todo el tiempo, en todo momento y en toda circunstancia.

Muchas gracias, querido Presidente, por tu acogida.